

La emergencia de la sociología como campo de saber en el Ecuador***Abstract***

La Universidad Central del Ecuador fue la primera institución de educación universitaria en el Ecuador, por tanto hasta los años 80 del siglo pasado gozó de un dominio hegemónico en la producción del saber sobre lo social y en la orientación de la formación de profesionales en el Ecuador. La Universidad Central vio nacer en su seno las diversas ciencias sociales, entre ellas la sociología que se configuró como un campo de saber en los años sesenta. La sociología en el Ecuador configuró su objeto de saber en el marco epistemológico de la sociología crítica latinoamericana, en el marco político de la crítica al capitalismo y en la disyuntiva de apostar por la formación académica o por la militancia.

A partir de los planteamientos arqueológicos de Foucault el trabajo describe la emergencia del campo de saber de la sociología, entendiéndolo como el resultado de discontinuidades, rupturas y restructuraciones en el campo del conocimiento. Se trata de dar cuenta de las condiciones histórico-sociales y epistemológicas en que se produce esta emergencia, así como de las problemáticas que aborda y los lenguajes especializados en los que éstas son formuladas.